

KSKP えのき

## NEWSLETTER

地域で当たり前に暮らすために

編集人：社会福祉法人えのき会  
理事長：古川 末子  
京都市伏見区桃山町山ノ下44-8  
075-605-0303 (TEL)  
075-605-0310 (FAX)  
e-mail: info@enokikai.or.jp  
http://enokikai.or.jp

## 障害者がいる事が街の当たり前の風景

昨年は、熊本をはじめ、各地で大きな地震や大型台風、大雨による洪水の被害など、自然の威力を見せつけられた年でした。一方、世界に目を向けても、未だに戦火が絶えず、むしろ広がりを見せています。1月就任のアメリカ大統領トランプ氏にも、さまざまの不安の声があがっています。

国内でも、安倍政権が与党議員の数の力で、立憲主義や議会制民主主義を踏みにじる政治が続いています。政権に追随する大企業や、批判精神を忘れたメディアが取り巻いて、国を生きるに値しない命」として、障害のある人や親たちを最も震撼させた、「井やまゆり園」で起きた「障害の人は生きるに値しない命」として、19名の命を奪い27名に重軽傷を負わ

## 謹んで新春のお慶びを申し上げます

皆様のご健康とご多幸をお祈りいたします。  
本年も、どうかよろしくお願ひ申し上げます。

社会福祉法人えのき会

理事長 古川末子  
役職員一同



KSKP(えのき通信No112)第3種郵便物承認 通巻10656号 2017年1月17日 発行

えのき会としては、すでに評議員会を設置しているが、今回の改正により、法人の設立者の趣旨を反映させるため、利用者ご家族が評議員の半数をしめる事を明記した。障害のある子どもを抱えたお母様達が核となり、重い障害があつても生まれ育った地域で安心して暮らせる社会の実現に向け法人は設立された。ご本人・ご家族の思いに寄り添い、お一人お一人大切に必要なサービスを提供する。正にえのき会の基本姿勢である。

時代は変われども、新たな生命は誕生する。そんなご家族の不安を和らげ、安心して将来に希望が持てるそんな社会の実現に寄与したいとの思いは、法人設立者たちの胸のなかに今もなおある。生命には限界がある。誰しも老いていく。ご家族だけの介護で支えられる時でもない。安心できる地域コミュニティの形成には避けられない課題ではないだろうか。

えのき会の立地する地域に執着し、誰もが安心できる生活支援サービスを創造していくこと。そのことが社会福祉法人の使命であり、法人理念の具現化である。

今回の制度改革を契機に、設立者達の声を継承し、地域とともに成長し、支え合える法人となりえるよう今年一年歩んでいきたい。社会福祉法人として、正に真価が問われる時代であつてもらいたい。

社会福祉法人の制度改革が施行され、経営組織のガバナンスの強化、事業運営の透明性の向上、財務規律の強化、地域における公益的な取組を実施する責務等が明確化された。それに伴い、各法人では定款の変更手続中である。

えのき会としては、すでに評議員会を設置しているが、今回の改正により、法人の設立者の趣旨を反映させるため、利用者ご家族が評議員の半数をしめる事を明記した。障害のある子どもを抱えたお母様達が核となり、重い障害があつても生まれ育った地域で安心して暮らせる社会の実現に向け法人は設立された。ご本人・ご家族の思いに寄り添い、お一人お一人大切に必要なサービスを提供する。正にえのき会の基本姿勢である。

時代は変われども、新たな生命は誕生する。そんなご家族の不安を和らげ、安心して将来に希望が持てるそんな社会の実現に寄与したいとの思いは、法人設立者たちの胸のなかに今もなおある。生命には限界がある。誰しも老いていく。ご家族だけの介護で支えられる時でもない。安心できる地域コミュニティの形成には避けられない課題ではないだろうか。

えのき会の立地する地域に執着し、誰もが安心できる生活支援サービスを創造していくこと。そのことが社会福祉法人の使命であり、法人理念の具現化である。

今回の制度改革を契機に、設立者達の声を継承し、地域とともに成長し、支え合える法人となりえるよう今年一年歩んでいきたい。社会福祉法人として、正に真価が問われる時代であつてもらいたい。

常務理事 村上 高久

1984年8月20日第3種郵便物承認 每月(1・2・3・4・5・6・7・8日の日)発行 定価100円

1984年8月20日第3種郵便物承認 每月(1・2・3・4・5・6・7・8日の日)発行 定価100円

いつも(福)えのき会にご支援頂きありがとうございます。皆様からのお心からのご支援とご協力に支えて頂き、こうして事業を行なっていきますことに、心より感謝申し上げます。

昨日4月に開所しました放課後等デイサービス「そらまめ」も、この4月で1年を迎えます。今日も楽しい1日であつてほしいと送り出す親御さんの思いと、障害のため自らの思いをうまく人に伝えられない利用者さんにも丁寧に応えて行ける事業所でありたいと、職員一同、日々頑張っているところです。

デイサービス(生活介護事業)を利用される方も年々増えてきており、「棲の家」、「さくらの家」でも、プログラムによっては、部屋が手狭になる事も多く、スペースの確保にも工夫が必要となっていました。利用される方のより良い環境を考えていくと共に、職員のための休憩スペースなど働く人の環境にも、心を配っていかなくてはなりません。改善に向けて努力していきたいと考えています。

今年も、引き続きまして、えのき会へのご支援並びにご協力頂きますよう、よろしくお願ひ申し上げます。

- ☆ 同封致しました赤色の郵便振替用紙をご利用ください。
- ☆ 当法人発行の領収書は、確定申告で寄附金の控除が受けられます。

社会福祉法人えのき会  
1口 1000円 となっています。1口以上でお願い致します。  
00920-6-106339



編集後記

わたしを束ねないで、あらせいうの花のように白い蕊のように束ねないでくださいわたしは稻穂(中略)

わたしを名付かないでくださいわたしは風娘という名妻という名重々しい母という名でしつらえた座に坐りきりにさせないでくださいわたしは風(中略)

新川和江さん『わたしを束ねない』の詩に出会ったのは、随分と昔の事です。この詩に出会った頃、障害のある息子の世話を、夜なく奔走していた日々を思い出します。母子で通つた通園施設、病院、リハビリ施設、家に帰れば、山のような家事。。。あれからどれほど歳月が経つたでしょうか。出会い、自分の内で何か、ほどけていくものがありました。あれからどれほど歳月が経つたでしょうか。少しは、自らの生き方ができるようになったのか、ふと、聞いてみたくなりました。(f)

○ 発行人・関西障害者定期刊行物協会

大阪市天王寺区真田山町2-2  
東興ビル4F



○ 編集人：(福)えのき会 理事長 古川末子

〒612-8002  
京都市伏見区桃山町山ノ下44-8

きました。1950年頃、デンマークの知的障害者の親の会が、大型入所施設で暮らすわが子の様子を見て、疑問に思ったことが運動のきっかけでした。障害があつても、他の人たちと同じようただちに国のトップが現場に駆けつけ、国民に対して強いメッセージを発信するのが常ですが、安倍首相は、党役員会で「心からご冥福とお見舞いを」という主旨の発言をした後は、政府としての公式な発信はありませんでした。言葉の新鮮さに驚くと共に、根底にある考え方には、50年以上前も今も、変わらない親の心を感じ取れました。

北欧から広まつた「ノーマライゼーション」の理念に後押しされる形で、国内外の法整備が進み、「地域で当たり前に暮らす」ということを目指した「棲の会」の活動も、以前な要求の尊重、当たり前の生活水準、これらを実現しなければならないと位置づけたものでした。

言葉の新鮮さに驚くと共に、根底にある考え方には、50年以上前も今も、変わらない親の心を感じ取れました。

長い間、障害のある人や社会的弱者と言われる人たちを保護という名で隔離し、地域社会と分断してきた歴史から、「誰もが地域で当たり前に暮らす」に向けて、スピードを持って進めていかなければならぬと思います。

お互いの顔が見えるところからはじまり、どれだけ豊かなつながりを作つていけるかが、今、問われています。

「もっと地域へ!」

障害のある人もない人も、高齢者も若者も、乳幼児連れの親子も、みんな当たり前に存

理事長 古川末子

